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AICITTADINI
DELCoMUîf Dl

SOVERIA MANISLLI
I

llLa lista dei candldati al Conslglio Comunale e la fedissequa cpnd{àtura a Sindaco, contraddistinta dat simboto di sEuito
analiticamente descritto: n"una fascia clrcolarre etterna, nollr cul n{ luperiore iono contenute 12 stelle dl colore gialo, e

che racchiude uno spazlo dl colorc verde sfumató nel cul ccngo f eOrElonah h rtlllzzrdont del monumento dl Soveda

Mannelli celebrativo della spedirione del rmille gadibaldlnl pogqhtofru una gradinata che richlama llTricolore. Al dlrptto
compare la ccrlfta 'Ul{lTl PER SOVERIA', 6en fls:gocco rtillqrtr, irtde, trlanca e rosEa e rovnstantl cinque lomicg,chi
concentricl dl colore cslesto', espongono il loro pro$amma anrmlr$sftfivo per ilquin(uennio dicarica degliorganidelcomunr.

I punti cardine rimangono la tutelb e salvaguardialdelterlbrb, lenf *utture e dplle risorse in esso presenti, nonché dei

diritti deicittadini, del Cenho e delle Frazioni, ma puntiarno

programmazione, lo sviluppo, il qonsolidamento &ll'economh.

linee guida, owero:trasparenzq; lmpazlalltà e buon

cittadini; economicità ed efficienza dell'azione

Le attivita che venanno svolte saranno dedicate,'in primo ho{0, aNa realizzazione di obiettivi prioritari, per accresclre

Prmqn 
I

La lista civica "Uniti Per Soveria" continua alcor di ,più I nfF renhre lfevoluzione del pensiero politico Slla
popolazione del Comune di Soveria Marrnelli, cfre ha chies{ fup Cetle brle impegnate per garantire un'offerh di

democrazia aila comuniE. ci è Ftato chiesto di rdvorare per il po{ comurre. Nef cuineuennio 201 1-2016 è stato poúato

avanti un progetto polithoamministrativo, solidole concreto, Fonlmomi tiruls per il paese. Oggiquel progetto $ è
evoluto. ll benessere e lo sviluppo del nostro domune rono obliottiri superifri, basamenb dei nosfi ideali poltici,

principi ispiratori della passlone oivile che anima (gni iniziativa piAlù4uardia e 
futela 

del bene comune.

"soverla prima dltutto, ma pqnondo ail centr{ l,indlvlduo r 
{trmtgilt': nJal 20ll slamo rlprillil dalle persme,

dalla società, e abblamo cortr{rlto tut'lntorno Fn'ldoa dl clpà f roildl barf concrete.

Su queste basi abbiano attuatQ il progmmma {mministrativq chf ci *avamo prefissati ed oggi ci dproponiamo con

un'idea ancora più matura e congapevole, forti di lna esperien4a + ci ha fatti cpscere e che ci ha rffizati,
Abbiamo le idee ancore plù chiere tu cosa de!'gsser€ mQ p.l il bene cot4une, per quoto oggl riamo In grrdo

di sviluppare un programma eleittorale semplice,flineare ed erferufrlc, ma ricco dicontenuti.

esponenzialmente il benessere dplla cittadinanza. ] |
Abbiamo grandi idee. E lo abbhmo dimosfato bon i fafli. A+i{n rcfio ogni isolamento tenibriale ed istituzionate,

dialogando con ilterfltqrb e facqndo rete con nr4nerosi comlnfinttochndo le basi della nrcva goì/emance tegitoriale
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con | 17 comunidel Oistretto Rurale del Reventino. Abbianro rqafi4ato nurlye strutture, nuovispazi per la v1a sociale e
collettiva, ma anche economica. 

I

Auspichiamo il rinnovamento qualitativo del rapporto tra cútgrdifrnza e pubblica amministrazione, piir partecip'to,
Vogliamo un Comune protagonish e virtuoso. 

I

Occorre continuare a cqstruire ed a porre le basi di uno svilupp,c Rofibile, cli nuove dinamiche socio-economiche.
Prima del 2011 I'azlone amministrativa è stata destrutturata, pr'"f,tr ed inadeguata. Opere pubbliche scollegate dal
reale fabblsogno della Comunita, fine a se stesse, lnverritirnEnti $agliari che non hanno prodotto nessun risulhto
concreto se non lo sperpero di denaro pubblico, ll sovraindoflitanionto doll'Ente per milioni di euro ha impedito ogni
programmazione amministrativa che non tenesse conto rli ,firtran{amenti 

esterni e reso estremamente difficile ogni
intervento manutentivo ordinario e straordinarí0. La granrle ()Aa 

+h€ ci ern stata raccontata ka bagliori accecanfl e
sontuosi festeggiamenti di corte, si è rivelata un prodotto dellf faritasia di pochi, Un miraggio, Un hadimento, euslla
fiducia che per tanti anni è stata riposta in una classe dirigenqo s{roamerrle ancorata al6 poltrone del comando, nel
2011 è stata rivelata agli occhi della gente comune, rlei qitta{inl, corrrc un grande bluff, r1egno della migliore
rappresentazione cinematografica holliwoodiana. Ma spenti gli ftretfi specitrli la realtà si è rivelata drammatica, È stato
come risvegliarsi sull'orlo di un precipizio un momento prima {|i p{ocipitarc. ll nostro comune ha rischiato il dissesto
finanziario, il fallimento, e con esso il commissariamento. Lei grafrdi profissionalita e competenze che sono state
espresse all'amministrazione del paese nel passato qulnqufnnlf ci hirnno consentito di raggiungere l,obiettivo
prefissato: la normalizzazione della contabilita pubblica, la reg$arisazione dei conti, il risanamento del bilancio e dei
conti pubblici, in una parola: il salvataggio del comune, Tutlo ciÒiè stf,to fattc senza fare pagare il conto degli e'ori altrui
aicittadini' Avremmo potuto farlo' con le somme in gioco avrer$rnoipotuto ,icorrére al pre-dissesto 1nan1ario facendo
scontare il peso della responsabilita politica a chi aveva amminlstrafo in prr,lcedenza, e costoro per 10 anni avrebbero
dovuto abbandonare la scena politica, sanzionati dalle rigoroso fnormo di lel;rge, Ma il prezzo da pagare sarebbe stato
eccessivamente alto: commissariamento, aliquote al maesimo ppr icittadini mobifita per i dipendernti. Abbiamo ínvece
scelto di risanare l'Ente da soli, correndo il rischio, E abbiamoivint0 la sfiri,a piir difficile: risanare senza aumentare i

tributi' Cisíamo riusciti: abbiamo pOrtato la nave fuoridalle secc;fle, 6a ancora c'è molto lavoro da fare. ormai le regole
sono cambiate' I comuni non si possono più amministrare accuntglanlo debili, Ora si amministra ottimizzando i costi e le
spese per forniture e servizi. si puÒ spendere solo quello che si flncalsa € rì,lrì un centesimo di più, Non è più tempo <li
facili promesse e di amministratori improvvisati. cosi come nonrè tqnpo di usare il comune solo come palcoscenic..
oggi scendiamo in campo per rivendicare e difendere i risiultartl raq[iunti Q per r,ìofì perdere il difficile lavoro fatto in
questo quinquennio disacrifici. Glialtrihanno creato i probhmi, rpiclsiamo ndoperatiper risolverli. È quindigiusto che
chi ha dimostrato di saper amministrare possa continuare a ldrlo, lper il ,oene di tutti, Rappresentiamo una classe
dirigente giovane che si è formata in questi anni così difficíli, che l[a ir{rparato ad amministrare con te nuove e più difiicili
regole con cui sono stati riformatigli enti localie che è cresciutn Ftrirf,endo i denti e rimboccandosi le maniche. Non ci
siamo fermati a risanare i conti, Non ci siamo pianti addosso. lrfpn dbbiamo cercato scuse. Senza soldi in bilancio ci
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siamo pemessi il lusso di programmare di piaúificare lo del tenitorio, attraverso I'uso intelligente dei findi

ancher per i privati abbiamo proiettato il comurp incomunitari. Con opere pubbliche importanti e crÈando

avanti, costruendo nuove prcspettive futurc e nuove opportunip, sembrava impossibile farlo. Quando la crisllera

tra progetti incompleti, opere incompiute e

fontane senz'acqua. Quanti soldi pubblici buttatl al vernto, sir solo alla imponente struttura dell'ex carcere,,alla

piscina all'aperto irrrutilizzabile, alle fonterne serua senso, artistica disconosciuta dal proprio aulpre.

Quante cose si sarebbero potute fare con i soldispesi? Quante $xe utili ed importanti? ll nosho gruppo ha cam$ato

radicalmente la prospbttiva delle cose, dando un senso compfutollagire amministrativo, 16 MLN dieuro movimeptati

sul tenihrio, progetta[ione strategica nel settore dei rifiuli, dglb produttive, del turismo, delle politiche so$iali,

e completate in 2-3 anni, sono solo la punp didell'innovazione soci+economioa, opere pubblicho finanziate,

un iceberg rappresentato da un'azione amministrativa, peruicfce, ilerminata, fatta a testa bassa, senza preoccuparsi

Tankr poi ci sono i fatti a parlare. Chi vuole (q sedel consenso, senza dire pifr dsl necess;ario e senza

vuole), può vederli. E come ama ricordanl un nostro giovane i faltl e le parole non sl mlrurano sulla gtgca

bilancial Oggi ci ripresentiamo alla citterdinanza con la di chi ha lavorato per il bene comune, di chi si è

impegnato, di chi si è sacrificato, ma anche di chi ha poftato 
f 

ttoa il risultato. Con la voglia di riuscire a ripagare pon

al suo culmine trovavamo stimoli e moti'lazbnitper creare i

alzato, e di molto, quèll'asticella che segnava prifna i risultati

lo

per un futuro ricco di opportunita. Abbhmo

. Con la Rete del 24

bnti fatti quel debito di gratitudinre che nel 2011 abbiamo con{atttcon la r:ittadinanza che ha riposto in noi la fiducia nel

cambiamento. Sappiamo di aver detto di no ad una moltftudinp difichiesb che non è stato possibile soddishre, m4aricambiamento. Sappiamo di aver detto di no ad una moltftudinp difichiesb che non è stato possibile soddishre, m4ari

per questo abbiamo deluso tanti. Ma sappiamo di'averkl fatto ifr noitre Oi un principio in cui crediamo fermamente: rEole

certe, uguali per tutti, nessun privilegio, nessuna prefercnza, fer I bene comuie. Certo tante sono state le criticfta che
I

abbiamo registrato. Non tutte è stato posisibile rbolverle, In fntipasi non si puÒ spenare di trovare una soluzione nel
!t

breve periodo, perché le norme e le contingenze lo impediroofo, fia si fanno comunque delle scelte e si tiene duro fino

a quando sicreano i presupposti necessari a cambiare te cosl. P{ vernanrno tempi migliori..,basta solo andare sicurie a

passo svelto nella giusta direzione.
t

Proponiamo al nootrl concittadinl altrl 5 anni Oi amminltilrdne yora, positiva, concrota, Innovatrice, sobda e
I

responrablle, con tuttl I contenuti dl un agire giovane e di{rmlco, in c;ontinuita con it quinquennio precedente
I

;l
Di seguito è riassunto, sommariamente, il programma che vi(ne 

lottoposto 
alvaglio deglielettori, interamente ispiato

all'interesse escluslvo della Collettivita.

Le prlofltl

Sindaci del Reventino continueremo a vigilare ed p I'attenzione ai massimi livelli istituzionali,



dialogheremo con la Regione, con la struttura

Provinciale di Catanzaro, cercando di far arrivare

competenti, Continueremo a fare proposte serie, sost,enibili dal punto di vista economico e della

fattibilita. Abbiamo compreso tante dinamiche, capito er I aflacciato impoÉanti rapporti istituzionali nel
passato quinquennio. Dialoghiamo ai principali tavoli gu piano di parita con tutti gli interlocutori, Siamo già

un pa rimonio di conoscenza e di relazioni che non
entrati nel mBrito di ogni problematica. Oggi

si puÒ dlssipaÍe, ma che dev'essere ulteriormente a tutela del nostro ospedale. lmmediatamente
contlnueremo a batterci affinché il Commissario Scpra ptul la proposta derogatoria che insieme all,A6p
abbiamo confezionato, per ridare dignita al presidrre coh seitzi e funzioni a carattere ospedaliero, Ci battererno
per ottenere il rlnnovo delle dotazioni strumentali e pfr l{ nuova TAc. ci batteremo anche e soprattutto per
riportare la sanlta aiterritori, al consiglio Regionam, ait$in{aci, air;ittadini. Faremo tutto quello che c,è da fare,
esattamente come è stato fatto fínora, per ricostruirc uq polzo alla l,olta ciÒ che altri, nel 2010, hanno demolito.
ll nosho sogno è il benessere collettivo, perché in quesfo p{ose cresciamo i noshi figli.

_CONTI PUBBLICI. DELLA GEST|OUI
E PATRIMONIALE IN CONFO Finiremo di pagare i debitie

cureremo I'ottimizzazione dei servizi pubblici,
fl lavoro awiato con il piano di razionalizzazione dlei

costi dell'Ente nell'ottica del contenimento della 
fPeqe, ma garantendo servizi pubblici di qualilà.

Normalizzeremo lcontie la vita amminishativa e conta{ite {ell'Entrr Rispetteremo gliadempimentidi legge ed
ogniobbligo di regolarita contabile ed amministrativa,

3. 
ag.$c_Wear:sERVrztcoMUNALtoN LINE.

Ci poniamo l'obiettivo di velocizzare e rendere trasparpnti I processi amministrativi della p.a. e sostenere ta
piena interattivita dei sitiweb della stessa, aumentandoirre irervizi liuibilion-line e qualificando quelli presenti,
In questa prospettiva crediamo si possa ora invoatirCIi per renden:, piùr facilmente accessibili al cittadino ls
tecnologie digitali, per rendere pienamente interattivi il *ilo wtb istitui:ionale ed aumentare il numero e ta qualita
dei servizi di e'government offerti. ci sono ora i prer;upp,pstip la tecnologia utile (banda larga nel comune) per
proporre più efficaci investimenti per il ripristino ed il pqlendamenk detservizio di wi-fi pubblico comunale. É
opportuno implernentare nuovi strumenti di comunicafrnrr diretter con la cittadinanza attraverso le nuovo
tecnologie (apps e sito). Investiremo per creare un'Arffmirdstrazione Aperta ai Cittadini con un sistema di
comunicazíone evoluto, per raccogliere idee e segnpla{oni, comunicare notizie ed eventi, ma anche
emergenze' promemoria, servizi ed anche sondagg , L0 Fcolo è qurirllo di portare il livello di comunicazione e
partecipazione ad un livello nuovo, comune e <:ittardini {evono confluire in un unico network, dove la
comunicazione deve divenirre supporto aila vita quothjiana,

l



4, POTESTA, IIIORÍIIATIVA

Ci sono tre ooordinate introdotte in vario modo dal

esercizio dell'autonomia normathra: a paftire

largo raggio dalla Legge "anticonrzione", della

e la fruizione dei servizi pubblici, e la pàrtecipazionep

campo del diritto amministrativo, configuranclo la

condivisa", Se i Regolamenti conrunali hanno già subfh

in vigore della Riforma, il nuovo volto della pubblha

Statuto comunale per ridefinire in maniera strategica

dell'ultimo quinquennio che impongono un ampio

statutario. Sitratta della 
.trasparenza", pret6a a

r:he ha rivoluzionato la gestione amministntiva

ha, del pari, conformato in maniena decisiva I'irtero

attivita di governo nei termini di "amministradone

anche consistenti, in esito alla graduale erúrata

richiede I'indifferibile revisione dello

portante dell'ente-comune, L'Amministradone

uscente ha sDientemente evitato aggius&menti pani{ie rpra facciata: nella consapevolezza che la Riforma

degli Enti Locali stesse portando alla riecessità di qlna ione complessiva delle regole stutturali tulle

quali poggiane la vasta congerie degli istituti giuridici e fi nrocedimenti amministrativi. Congiuntamente d tre

princípi sopra evidenziati, occone inoltre cogliere cofr lufeimirarrza un altro dato fondamentale, che comprta

inevitabili riflessi sull'assetto statutario dell'Énte: il futunp delle gestioni associate e delle interazioni tna enti

come unica garanzia di gestiono efficiente, e'lficercia ed fconomica delle attivita amministrative in senso hto,

Occone cogliere la tendenza del legislatbre aO accorfardi servizi dei Comuni sotto la soglia dei 15.000 abilanti

e verificare, all'intemo di una politica condiúsa {t trltp* del tenitorio, ipotesi unionali con i Comuni

contermini,

5. LA DOTAZIONE ORGANICA 
. 

I

1I vincoli assunzionali, in vero assai sfingenti nelfultimo quinquennio, hanno rcso velleitada ogni

programmazione delfabbisogno di personale, incide{do lssantemente sulla spesa, anche in rapporto ai larod

flessibili. Una lettura a medio termine delle cessazilni $l servi:rio impone, oggi, una programmazione sÍia,

che coniughi il mantenimento in organico clei ruoli clpve derll'attivita amministrativa (tiolarita degli Uffci

Amministrativo, Tecnico e Contabile) con la ges-tions]assfciata ditaluniservizi, volta a dare respiro alla spesa

di settore, creando al contempo lg conditioni per gol{re fi benefici dell'associazionismo con albi enti.

A differenza di buona parte degli enti locali che halno pgevolarto processi di stabilizzazione delle categprie

inferiori a scapito del manteninrento in bilancio dtlla ftessa 
'uoce di spesa per un Segretario comunale

convenzionato, questo Ente, viceversa, ha optato per il mfntenimento - sia pure in Convenzione con altro Ente

- della spesa per il Sqgretario 0omunale, considerafa fifura cardine per il raccordo tra i vari Uffici e Sewizi

I

J

dell'Ente.



LA GESTIONE ASSOqATA

Questo punto si raccorda con i primi due e 0n'analisi approfondita del Bilancio previsionale. La
sinergia con i comuni limitrofi deve trovare linfa in olcurli: settori cruciali, come quello della vigilanza e della
sicurezza. L'obietflvo eoonomico di questo vettore amrninistrativa è I'ottimizzazione delle risorse. sia
umane chE shumentali. La politica peralt:ro, presuppone un arretramento di certi

perimetro urbano, Occorre, viceversa, abbracclare
munlclpalismi che impediscono di guardare oltre il

una dimensione più arnpia del tenitorio, ragionandq in ,:omprensoriali, L'Amministrazione usceRte.
peraltro, ha impresso nei plSL, finanziati e poftati rafrErartro' na lmprgsso nei PISL, finanziati e portati ra (rmino, un respiro intercomunale, creando areo di
aggregaziono fruibili in Soveria, ma a beneficio di un rrrcin{ di uterura ben più ampio di quello solo locale,
Non va scartata I'idea della costituzione di un'Uniono flei fomuni ma attraverso studi approfonditi e disamine
razlonali circa I'impatto nel teritorio di un nuovo Ent{ Lo{ab. In ogni caso, appare preferibile arrivare ad un
obiettivo cosl radicale soltanto dopo la sperime,ntazpneigraduat,l di forme libere di associazionismo nella
gestione di speclfici settori,

,L POR 2014.2020 tN cooRDtNAMENIQ

LA RIDUZIONE DELLA POVERTA E

ll Comune di Soveia Mannelli ricade in zona ['ulillzzilzione delle risorse disponibili sul p,S.R,
CALABRIA 2014-2020 per i comuni passera attravorsovfrl,rol'rrA zv1'+'zuzu per I comuni passera attravorso 

la 
prldisposizione di un pIANO Dl SVILUppO condiviso

con tutti i contuni, afferente ad un'unica stnategia tfi sviluppp locale, attraverso la quale si programmeranno gli
interventi, cho dovranno incidere anche sui servizi opmr$ali cli llase, In quest,ottica ad esempio si potràllase, In quest'ottica ad esempio si potrà
programmare:

' La realizzazione dl nuove Infra'strutture di pr'(prl$à pub,lclica, necegsarle per lo sviluppo della
banda uttra larga (mlnlmo 100 mbps);

L'acceggo alla rete a banda larga, tramite tocno{pgh rlterninflve (ad esemplo satellltarl) anche nelle
aree rurall plù remote, dove non possono arrlv{re $ lnfratrtrutture terrestrlper abbattere il divario
dlgltale, garantendo velocfia almeno parl a 30 nr$pr;

' l'lmplementazlone dl nuove tecnologle informaflfhe por anrpllare la capacltà dl frulzlone del serviei
dlgltall da paÉe del ctttadlnl, favorendo, cosi, I'a(ceSo alla l,ornltura dl servlzl pubbllcl on llne.

sara possiblle perseguire politiche dirette ad ottene,re ufu pirf clevaÍo standard della qualità della vita e dd
servlzl all'lntorno delle aree rurali, contrlbuendo a r;ranlenere le popolazlonl e le atgvlta economlchr
all'lnterno del terrltorl ruralt plù perlferici.



Lavoreremg per ridune il grado di isolamento dells

sostenere l'invecchiamento attivo della popolazione,

rurali dai "centri di offerta di servizi", per

I'allestimento e la fornitura dl servizi innovatlvl

miglionre i servizi alla pensona, anche attravqrso

,teryizl per rlrpondere a fabblrognl emerge;rti,

nuove modalita di erogazlono, nuove 4odalltà dl pubblico/privato).

Nell'ambito del progetto pilota nai:ionale per il rilancio intsrna Reventino-Savuto il coordinamento dngli

11 sindaci ha gia awiato una prcficua discussbne per e stutturare la strategia d'area per uno

sviluppo unitario che ha I'obiettivo di favorire il sistema ed ilcomparb manifatturiero. ll lavoro sara

indirizzato verso i servlzi alla popolatione locrlq e pr garantlre I'accestibilità al tcnitorio. ln lale

prospettiva gli 11 comuni dell'area si sono resi disponlbili 
fd 

assor;lare due funzioni essenziali: protezione clvile

(per ganantire I'accessibilità) ed il haspqrto pubblimlloc{e (per favodre la rnobiliÉ). L'accessibilila si dora

garantire con la dotazione ai comuni di mezzi pol$nzifnali che consentano di fronteggiare b emergenze

(ghiaccio, neve, situazioni di dissesto idrogeologico, pllalpmenti, caduta di alberi, frane e smotbm€nti, ecc.);

favorendo la mobilita intercomunale integrata fra i cpm{ri al fine di rendere fruibili i servizi e le risorse del

tenitorio anche in assenza dicolle,gamenti pubblicieerlesrfrteio in orariseralio neigiomibsWi; installando una

segnaletica standard, verticale erl orizzontale, per tf ilnmsi olell'ambito che distingua il brihrb dell'rea

intema identiffcandolo in modo ornogenep. Riguardo Firyki alla popolarione locrle si hvorera per ofliire

supporto alla ppolaTione an;ziana Che rapproqonq h parte prevabnte dei residenti, athavqso

l'implemenhzione di servizi a car,attere socio assistenlia! in coordinamento con I'UCCP e I'ASP di Catanzaro

quali ad esernpio la telemedicina o I'asgistenza dompilitp ecc.. Lavoreremo p€r avers un maggbre deoro

urbano attraverso I'impiego di mozzi pollvalenti idon{ a{ sfabic dell'erba, alla ramolta dei rifiuti, alla pulirzia

delle strade, ecc.. Parte dell'impegno dovra afiresi 4ssote diretlo a wiluppare e crears rfrrttivits mefiendo

insieme le risorse gia presenti neivaricomunie colleffi in mcdo sineryico ivari athattoriche insisono sul

tenitorio anche attravergo I'utilizzo delle nuove tecnolopie. 
,

9. AREE TNTERNE E POR 20î4.20?0
I

f

I fondi destinati alle aree interne sono cospicui, abpianfo calcolah che I'area del Reventinosavuto pdÉ

ricevere complessivamente finanziamenti per circa {0/2t MLN ,Ji euro. ll nostro lavorc sara indirizzato ad

intercettare tutti i fondi possibili por migliorare il nosùro p.sfo e la qualita deila vita dei rcidenti. Per cercare ad

esempio di coprire la piscina comunale e dotarla Cf aO{guati irnpianti e tecnologie per renderne possibile

I'utilizzo a costi sostenibili, con I'impiego di energie 
{innflabili, magari anche collegate al ciclo dei rifiuti. In

questa importante azione impiegheremo ancho la stlut'tup tecnica che vena Hituita nell'OFFICIM DELLA

CULTUM E DELLA CREATIVITA', che avra -tra gli ptri- anche I'importante funzione di coordinare e



coadiuvare tutfl i comuni dell'area nel settore rlsfla

efficacemenfie la nostra parte.

e dello sviluppo, Siamo pronti a fare

10.

ll Distretto Rurale del Reventino èuna sorta di agenznlil progrummazione, progettazione e sviruppo con
compiti prevglenti dl supporto ai processi dí pianificazlqne, 

forescittr e stabilizzazione di un,economia locale che
vede nella v4lorizzazione multifunzionale del proprio lerrib{io la sua principale risorsa. L,obiettivo del Distretto e
intercettare tutte le risorse disponibili, sia quelle inbrnerral t{rrltorio che esterne (regionali, nazionati ed europee)
divenendo quÍndi punto di riferimento e di attrazionoiporll'intero r,.omprensorio. Ma è anche una istítuzione
riconosciuta dalla legge ed un nuovo sistema rJi oovotanca .trrritoriato Q^r,rà^^m,,h6r^ il hi-.-^4- -..r

vs"s 
'eYYe eq urr truovo sFtema 0l gpvofance 'rlrritoriale sovracomunale. ll Distretto puó

dialogare direttamente con la comunita Europea senufl il tiamite rlolla Regione calabria. La vsra partita suflo
uqr| ra uomun[a Europea senufl il 

{amite tftllla Regione Calabria. La vsra partita suflo
sviluppo e sulla progranÎmazione dell'intero compr€nFori{ rassera proprio attraverso il Distretto Rurale. ll
nostro obiettivo non è quindi solo quello, pur prioritarlio, {i lntercottare fondi, ma è anche queilo ancor pir)
strategico di consolidare una governance territorialo sp 1f comurri, sulla cui base lavorare a costituire degli
uFFlcl uNlcl sovracomunali e di far si che tali uffci 

{9ssfno amrninistrare e gestire anche le problematich*
collegate afla strategia unica per le aree interne. {i$nzq contarer che ra riorganizzazione di alcune aree
amministrative e gestionali in chiave di uFFlcl ulrllcl icomporlprebbe indubbi vantaggi sotto it profikl
dell'ottímizazione dei co$ti, ma anche sotto quello dl{ popnzianonto delle competenze a diretto benefickr
dell'Ente.

1r.

Facendo seguito alla precedente adesione at RitlpfCl DEI ríìlNDACl, che vede il nostro comune
volontariamente impegnato a raggiungere sul propri{ terfitorio (rli obiettivi UE per l,energia e il clima, èstata costitulta una ASsoclAzloNE TEMPoRANEI\iDt Scopc, (A.T.s.) con 30 comuni dela catabria,
dove soveria Mannelli, cicala e conflenti sono gli uni{icotrrunidcril'area interna Reventino-savuto a farneparte' con 93'410 abitanti complessivi, tutti uniti per ii]rterqertare gri ingenti fondi comunitari concessi perI'impfementazione delle SMART clrY, .,rr"uurup ll rear:zzazione del progetto "coMUNlrA,
INTELLIGENTI"' Porteremo avanti quest'altra iniziatirr$ gif awiatir nella precedente consiriatura e grazie
ad essa faremo importanti investimenti nel nostro co|npne,ldiretti rl migliorare la qualità della nostra vita equella delle future generazioni, il cui pensiero ci har ispii'atofrei 5 allpassionanti anni di amministrazione.

12.

I Contratti di Fiume (cdF) sono strumenti volontaril di prografnmazione strategica e negoziata cheperseguono la tutela' la corretta gestione delle risr:rr;fe lJriche ,e ra varoriz zazione dei territori fruviariunitamente alta salvaguardia dal rischio idraulico, contiîibu(ndo allo sviluppo locale. I sogget, aderenti alcdF definiscono un Programma d'Azione (pA) conf,iviuf e si impegnano ad attuarto attraverso la

J-



sottoscriz[one di un accordo. I contrafri di fiume coererrti con le previsioni di piani e programml gia

esistenti nel bacino idrografico di e per il territorio oggetto del CdF e, qullora

la pianificazione locale e a migliorare icontanutinecessario, possono contribuirr: ad integrare e

degli struynenti di pianificazione sovnaordinatia, in con gli obiettivi delle normative ambientali.

Attraversg tale strumento perseguir6mo I'obicfrivo prevenzione e riduzione dell'inquinamOnto,

l'utilizzo spstenibile dell'acqua, la protqzione dell' e degli ecosistemi acquatici.

DEI

Tra gli innumerevoli risultati ra$giunti nel trascor$q vi è I'approvazione da parte del minhtero

dell'lstruzipne dell'Univercita e della Rioorca e dol dello Sviluppo Economico di un fnanziamerúo di

quasi 1,4 IILN di euro a favore del Comune di Sov0ria , da destinare ad attivita di ricerca e sviluppo

tecnologico, finalizzate a migliomre la gestione rlel ci dei rifiuti urbani, che potranno cosi trasformarsi da

problema in risorsa per il comun? ed i suoi cittadini. pnainarte clel finanziamento è riservata aila ricerca e to

sviluppo alfine di individuare ler migliori tecnologiq e tfcniche per riciclare e/o riutilizzare la materia prima

seconda proveniente dalla lavoraziohe della ra|*4" differenziata; l'altra parte del finanziamenb è

finalizzata alla realizzazione strutturaló degli imphfrti de dovrebbero utilizzare le tecnologie e le solulioni

individuate nella fase di ricerca. Lo ecopcr è quptlo fdi occrrparsi del fine ciclo dei rifiuti riducendo la

massimo gli impatti qmbientali, e tenondo presenfe {ro la nrateria prima seconda risultante dal ciclo di

lavorazione finale potra a sua volta essere utilizzfùa per altri procedimenti produttiví, creando quindi un

vero e proprio indotto industrirale alintentato dall$ riaprse provenienti dal riciclo dei rifiuti. Non si tnatta

semplicemente di cogtruire un qualche impianto,, 
fna fi RortaLre la ricerca scientifica aul posto a servizio

della nostra comunita, per trovare um soluzione]chl vada tbene e che soddisfi il nostro fabbisogno di

comunita. Abbiamo ideato il progetto,,abbiamo o{en{o il29mo posto in graduatoria su scala nazionale

su soli42 progettifinanziati. Vcgliamo impegnarcif r4lizzare I'opera ed a raccordarla con iltenitorio, per

rendere possibile il nostro prorletto fecendo sì c{e i puoi efltetti possano riverberarsi sul miglioramlnto

della nostra qualita della vita e sulla qyalità ambiefta\ del nostro territorio. In fondo si tratta di una noetra

creatura.

Ripescato sotto il fondamentale profih della cop$rturir finan:ziaria, attravenso una delibera consiliare di

riconoscimento del debito fuori bilancio di circa 1[1.q00,00 euro, il Piano Strutturale Comunale è stato

portato in Consiglio Gomunale per l'approva:rionq d{ Docunlento Preliminare proposto dalla Giuntr. A

seguire è Btato awiato I'iter delle confórenze di plafifi{uione per ottenere il ri]ascio dei pareri (prowisorio

e definitivo) degli Enti sovraordinati. Nèlcorso dellf Or{na conferenza dí pianificazione, itecnici progefristi

hanno illugtrato le scslté opera'te nella'redazionc fttbtstrumento urbanistico - che, tra I'altro, insieme agli
î
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allegatl, è clisponlblle sul sito del Comune, I procedere con il completamento della relatrva
procedura dlmodo che il Comune abbia finalmente,un c,d operativo strumento urbanistico.

I 5. R|QUAL|F|CAZ|ONE DELL'AREA C|M|TER|AIJ:
Nefla scorsB consiliatura si è proceduto ad effoftu.f, ,f.,n completa riorganizzazione amministrativa della
gestione cinrlteriale, attraverso un integrale dell'iarea ed l'implementazione di un softwbre
gestionale ohc vieuatizza per ciascuna utenza pooi4ion{rnento cr datí concessori, consentendo anche una
pianlficazionre puntuale degli introiti generati aalE ri$psslorrer dei diritti di concessione da poter poi
finalizzare Ed investimenti sull'area. stesso lavoro p stflo tatto sullg luci cimiteriali. ll servizio che prima
era esternalizzato e che non portava introiti nelle pm{o aor,rnari, è stato fatto as$umere direttamente
dafl'ufficio tlibuti generando Incassi in favore dell'erfte 

ddrctrc,r 16.900,00, corrispondenti quasi al10ao/o
dell'accertatp' su questa base, considerando te mairrcstazioni di interesse già acquisite e riferite
all'utenza intereseata all'acquisto dei loculi, pohrpmq .compretare t'opera avviando gti interventi <Ji
riqualificazione dell'area cimiteriale, con la prioritarip siilemazione delle strade intenre e la complessiva
sistemazione degli immobiri. È ora possibire pianificafe q[,interventinecessari.

16' 
À

spenderemo ogni azione possibile al fine di ottonore il pi+o rlprlrilno della tratta ferrovlarla tra soveria rs

Cosenza, nonché I'ammodernamento e la rnessa ln flcuitcza d tutta la tratta ferrata a blnario unico GZ"
cS' teatro di tnagedie vecchie e nuove, dalla Fiumalplla gllo scontro frontale delle duo mot1ci awenuto il
61312014 e che ha visto coinvolta una nostra concit(dinq, che r4;gi diventa il simbolo di questa battaglia,
Proprio perché dobbiamo far si che questo disastro norJ sialaccaduto invano. È necessario anche lottare per il
completamento della strada dl collegamento tm l{ ruperstra,rte del Due Marl e del trledlo Savuto, ler

superstrada dol savuto, che ha subito un brusco rnc{io ptrché la r3iunta scopelliti, che annoverava tra i suoi
componenti il locale assessore, ha disimpegnato lej sofiîfie a suo tempo stanziate in bilancio, InfattÍ
originariamente nella delibera clPE 6212011 erano statilstailziati cc,rnplessivamente g2.000,000,00 di euro per
il completamento dei lavori, fintanto che la Giuntir {icop$lliti oon delibera 396/2013 non li ha iniziatmente ridotti
a 30'000'000,00 e poicon successiva delibera di Giunt{ 1ou2o14li ha ridotti a 4.000.000,00. oggí, ancora la
situazione è invariata, ma siè in attesa della rímorjulazloneideifonclida parte della Giunta oliverio, visto che
I'attuale Governatore ha dichiarato il valore strategico di$ale Infrastn,rfura per l'entroterra calabrese e che con ll
PATTo PER LA 0ALABRIA sono stati previsti circa 642imilllni di euro per te infrastrutture modati. vigiteremo,
solleciteremo, inleryerremo ad ogni livello istituzionalg p{ché ci,:i awenga il príma possibile e si possa
cantierare I'operra.

su tall dlrettrrcr strategrche oc'orrera innestare una serfi
finanziarie:

dl

II

l_

Intenr,entl, recuperando le relative coperturo



17. per la prfogressiva con l'intensificazione degli interventi manutErtivi,

f,elle perdite;I'eventualg potenzlamsnto degli acquedotti e il

18. per garan{ire la copertrrrra del rorvlzlo fqnnarlo neile ancora non servite;

19. per la riquallficazlonr dcll'area gportiw con la

20. per il rccuoero dcllr fontanr a Pirillo Srlperiore;

21, pr la manutpnzione della rete vlarla colnunale:

22, per ilcompldtamento dbll'intervento di

23. per il recupero deqll lmmoblll comuteli in stab di ed abbandono quale ad es. I'Ortello Cella

26. per la con I'intensificazione dei controlli e

27. pr la alla quale è stata gia rifatta a nuovo I'iilera

copertura;

28. per la ancher attraverso il progetto dell'OFFICINA DELLA

CULTUM É DELLA CREATIVITA' e deila iLIBMRY del Reventino, realizati nella pa*ata

di un prrco slochl a Colla;

I'applicaziong rigida del disciplinare posto a tutela dpi nfetri ragazzi, insienp al complessivo miqlioramînto

del locall del refettorlo delta scuota msdia; I

concrufonrrl

aSindryo
r SoVeria

trrovenlu; 
I

24. per la oredirporizlono dl Ufflcl Unict con attri comupi (rfdi punrli6 e l0);

25. per I'aggiornamento del Piano di

consitiatura, è che hanno la funzione dí essere mc

con le politiche del PSR CALABRTA ZO\+-ZOZO e

ed athattori cultunali. Tale azione, coordinab

RURALE del REVENTINO, unitamenb al

GAL potra rappresentare una vera occadione per e consolidare I'economia locale.

I

Abbiarno gia dimostrato una incisiva crlpacita progettuab guaitanoo a stnategie d'azione che possono incidere
I

positivamente sul futuro della nostna comunita, assicurandoci na{uardevoli finanziamenti, tutti messi effcacemenF a

futto. Ci riproponiamo alla guida del paese desiderosi sempli{rn(nte dic;ompletare il perconso awiato, perseguendo il

bene comune e portando a compimento un ulteriore ciclo {mlnirtratiro, per consolidare i risuttati raggiunti e per

definire le strategie gia disegnate

Soveria Mannelli, lì 7,05.201 6


